

traducteur du roman de Symphorien Champier, intitulé : *Histoire de Palanus*. Le professeur Ramèze était né à Sééz, en Normandie ; il a laissé une réputation méritée de savant latiniste.

Le plus important des collèges, celui de la Sainte-Trinité, fut fondé en 1529, sous les auspices de François I^{er}. Il eut pour directeurs : Guillaume Durand, lyonnais, traducteur de Sulpitius Verulanus, *De moribus in mensâ servandis* ; Claude Cublize et Aneau. Ce dernier commença par y enseigner la rhétorique.

Disciple du fameux Melchior Volmar, Aneau consacra tous ses talents à la défense des *Réformés* ; ce qui devait lui devenir fatal. Pendant l'octave de la Fête-Dieu de l'année 1561, une pierre ayant été lancée sur le Saint-Sacrement, au moment où la procession passait rue Neuve à Lyon, la foule indignée des catholiques se rua sur les protestants. Le collège de la Sainte-Trinité fut forcé et Aneau fut assassiné.

Les pièces de poésie de ce professeur sont nombreuses ; on trouve dans l'une d'elles la narration latine d'un événement malheureux survenu en 1540 : trois jeunes seigneurs étaient venus à Lyon pour y acheter des bijoux et des draps de soie. Ils étaient couchés dans le même lit, à l'hôtel du Porcelet, lorsque tout à coup le plancher de la chambre où ils étaient s'écroula et écrasa les trois voyageurs dans sa chute.

III

L'art théâtral, qui a dû contribuer à la marche du progrès dans les arts et les lettres au XVI^e siècle, n'était pas parvenu à un haut degré d'intérêt. Cependant, les *mystères* tirés des Actes des saints et des martyrs, étaient représentés et écrits d'une manière assez émouvante pour